
「自分でつくったまちに住む」~総務委員会の視察を終えて~
大阪府大東市のmorineki（もりねき）は

建設費に公的な補助金を投入せず、金融
機関から資金調達を行い、市営住宅跡地を
再生した公民連携のプロジェクトです。
実際に訪れてみると、気持ちの良い芝生
広場や北欧レストランの奥に、ちょっとオシャレで機能的な
低層の木造住宅が並ぶ、魅力的な景色が広がっていました。
開発理念は「自分でつくったまちに住む」であり、過去の

度重なる水害等により市民は市政に、市政は国に依存してい
た「依存体質」を打破するために、公民連携に出会ったとの
こと。今では地価も125%に上昇し、市民サービスも向上、地
域経済も循環しています。上田市でも「自分たちのまちの未
来は自分たちで創る」気概で、これからも提案していきます。

「料金別納マー ...」の画像検索結果
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6月一般質問の動画はこちら

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1540628254/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cuay1uZXQtc2Fsb250b29sLmpwL2Jsb2cvZGV0YWlsLnBocD9ibG9nX2lkPTEwMyZhbXA7YmxvZ19jYXRlZ29yeV9pZD0yMQ--/RS=%5eADB0mpne1ZYQHFIijIICqhJ51pH65o-;_ylt=A2RCK_yezdJbaTUAGgqU3uV7


６月一般質問 水道広域化は上田市にとって有益か

問 4月に設立された上田
長野地域水道事業広域化協
議会の目的は「水道事業の
統合」である。これは今ま
で市が説明してきた「一つ
の選択肢としての広域化」
とは異なり、実質的に広域
化する前提で協議が進むも
のと考えられるが、市長の
見解はどうか。
答（市長）現時点では広域
化の事業統合の期限は定め
ておらず、また協議会規約
には脱会することができる
との規定もあるため、広域
化ありきではない。上田市
として、広域化を一つの選
択肢としてしっかり判断し
ていく。
再問 広域化以外にどのよ
うな選択肢があるのか。
答（市長）今の現状でその
まま行くということ。
問 条件なしでの広域化ま
たは市単独という二者択一
ではなく、その間にも選択
肢は数多く存在する。広域
化するにしても不利になら
ないよう条件を出していく
べき。上下水道一体化検討
の提言や市内施設の優先的
整備のイニシアチブはどの
ようにとっていくのか。

答（市長）下水道事業との
連携や遅れている施設整備
に対する優先的な整備につ
いて、協議会はもとより部
局長クラスで構成される幹
事会等においても市として
の主張を十分に伝えていく。
問 染屋浄水場から県営水
道区域である塩田地域等に
給水するための連絡管の整
備はいつになるのか。
答（上下水道）整備延長約
３㎞、工事費用約６億円、
工事期間約５年間を見込む。
十分な量の水を送るために
は、真田地域の滝の入水源
を開発し、水運用を変更す
る必要もある。これらの整
備は、広域化の補助事業期
間である令和16年度まで
の実施を検討している。
また、並行して染屋浄水

場の老朽化した施設の更新、
耐震補強にも取り組む必要
があり、工事期間は20年
間程度と見込まれている。
塩田方面への全量供給につ
いては、一連の整備の完了
後になる見込み。
問 広域化した場合、水利
権はどうなるのか。
答（上下水道）広域の企業
団に引き継ぐことを想定。
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